

par une légère obole — cinq centins par tête — que tous les catholiques du diocèse, dans les communautés comme dans les paroisses, voudront bien offrir chaque année au Denier de Saint-Pierre.

Cette modeste contribution ne pèsera lourdement sur aucune famille, et d'autre part, elle grossira notablement l'offrande déjà très convenable, que le diocèse fait tous les ans au bien-aimé Pontife qui gouverne si sagement la sainte Eglise de Dieu.

A l'avenir, on fera dans toutes les églises et chapelles de l'archidiocèse deux collectes par année : la première à la Saint-Pierre, comme par le passé ; la seconde, le jour de l'Immaculée-Conception. Vous aurez soin, le dimanche précédent, de prévenir vos paroissiens que la quête sera faite pour le Denier de Saint-Pierre, afin qu'ils n'oublient pas d'apporter leur contribution. Faites-leur connaître la triste position dans laquelle se trouve notre bien-aimé Père et Pontife, Pie X ; vos paroles iront sûrement à leur cœur : ils en seront édités et touchés. Avec un peu de zèle, vous réussirez aisément à collecter tous les ans autant de cinq centins que vous avez d'âmes dans vos paroisses. Cette aumône contribuera à rattacher encore davantage nos populations au Souverain Pontife, au successeur de Saint-Pierre, et attirera sur elles les bénédictions divines.

LOUIS-NAZAIRE, arch. de Québec.

Mes difficultés

(LÉTTRE D'UN PROTESTANT A MM. LES MINISTRES.)

Messieurs et révérends pasteurs,

Lorsque nos vénérés pères, Calvin, Luther et autres, commencèrent à prêcher leur nouvelle doctrine, ils avaient sans doute reconnu que la religion du Christ *n'existait pas*, ou *n'existait plus*. Si elle n'existait plus, quand donc avait-elle disparu ? Y avait-il 100 ans, 200, 300, 500 ans ? Il me semble avoir lu dans nos saints livres protestants, qu'elle avait disparu vers le quatrième siècle, c'est-à-dire onze ou douze cents ans avant la naissance de nos fondateurs, Calvin, Luther, etc. Or, comment se fait-il que le Christ ait abandonné son Eglise